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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）隨着

「瀆誓四丑」之一的劉小麗撤銷DQ案

的上訴申請，反對派再一次陷入爭位

戰。劉小麗「欽點」工黨李卓人為她的

「Plan B」，隨時作為替補。但上次「初

選」被瘋狂「屈基」的民協馮檢基則高

調批評劉小麗「欽點」做法不民主。近

日有傳言指馮檢基正打算退黨，被質疑

有意參選。民協副主席「嫩筍」何啟明

昨日首先落閘，稱由於馮檢基在早前參

加九西補選的「初選」時，已表明是最

後一次參選，故就算有「初選」，民協

未必考慮再推薦馮檢基參選。

「嫩筍」落閘拒放「基」
反對派補選再內鬥

雖然馮檢基仍未表態，但反對派
已流出多個說法，有指馮檢基

希望反對派陣營再次舉辦「初
選」，從而爭取入場票；又有指馮
檢基參選的心「相當堅定」，將不
惜退黨參選云云。

搞唔搞「初選」傾唔掂數
其黨友何啟明昨出席港台節目

《城市論壇》時聲稱，作為九西重
要的持份者，如有「初選」，定會
考慮出戰，但希望大家「願賭服
輸」，有「初選」結果後，大會應
明確表明人選問題上「冇彎轉」。
他在節目後回應傳媒提問時進一步
指出，由於馮檢基早前已講過是最
後一次參選，故若有「初選」，亦
未必會考慮他，目前也沒有收到馮
的退黨申請。有消息指，民協何啟

明及其黨友、深水埗區議員楊彧同
對有關議席「蠢蠢欲動」。
有反對派中人認為，就算當局立

即進行補選，現距2020年立法會換
屆選舉也只有兩年時間，不欲太
「勞民傷財」，希望集中精力部署
換屆選舉，故認同由劉小麗以「區
諾軒模式」欽點「Plan B」出選。
不過，由於馮檢基有異議，陣營內
亦有人認為應重搞「初選」以遏制
批評聲音，並以「最終都是李卓人
勝出」及「可以偷步宣傳」作為游
說劉小麗的理據。

「竹筍」陷兩難 失「基」毀大局
負責協調反對派選舉的「民主動

力」鄭宇碩昨日在同一節目稱，舉
行「初選」會較好，希望能效法美
國，將「初選」變成選舉制度的一

環，但稱目前仍在摸索階段云云。
民協方面，有指內部對馮檢基的

取態感到「頭痛」。由於民協年輕
人知名度不足，故該黨原希望在換
屆選舉時，馮檢基可以排在名單第
二，「抬轎」讓新人進入議會。
現傳出馮檢基有意退黨，交棒或

無望，又擔心外界會認為民協內
訌，影響形象。他們並擔心，一旦
馮檢基真的退黨參選，雖未必可以
勝出，卻產生影響大局的「鎅票」
作用。
工聯會前立法會議員王國興就認

為，今年3月的立法會補選中，建
制派的勝出，除了因反對派長期拉
布令市民利益受損，要他們票債票
償外，也是因為馮檢基在反對派
「初選」排第二後被迫放棄參選，
引起其支持者不滿。

香港文匯報訊（記者 孫琳 北京報道）
香港基本法教育協會北京訪問團昨日與全
國港澳研究會共同探討「一地兩檢」的憲
法基礎問題。訪問團團長梁美芬援引與會
專家指，在「一地兩檢」的問題上，全國
人大常委會的決定與人大常委會釋法的地
位是一樣的，所以 「一地兩檢」的安排如
果經過人大常委會的決定批准，就已有非
常穩固的憲法保障。
梁美芬引述指，與會的學者專家都認
為，現在香港出現的種種問題，如有些人
鼓吹結束「一黨專政」，有些人仍然在香
港或境外發表鼓吹「港獨」等言論，還有
在「一國兩制」下，香港人特別是年輕一
代很明顯地缺乏國民教育，以致部分人在
講基本法的時候，完全沒有考慮全國的憲
政秩序。

梁美芬：港應多教憲政秩序
座談會上，內地專家提出講基本法的問
題要放在憲政的秩序裡面去看，才能把很
多問題看清說明，沒有「一國」不可能有
「兩制」。
梁美芬指，在香港有很多問題很難「一
刀切」去解決，因過去20年，香港基本
未從國家憲法秩序去看基本法的誕生，所
以香港的教育應該多講國家憲法同基本法
的關係和國家憲政的秩序，要讓港人除了
要了解基本法以外，必須要了解國家憲
法。
她續指，基本法中有一些事項是涉及國
家法律體系及憲政制度，這些沒有重複在
基本法中寫出來不等於這些法律在香港不
適用。相反地，只要和基本法不衝突的憲
法條文都是適用於香港的。

基本法應置憲政框架下討論
梁美芬引述與會專家指，香港以前還缺
乏落實基本法的憲政法理理論，未來要將
香港基本法的問題置於國家憲政秩序的框
架下去討論，建立一套清楚的法理基礎，
從而完成從「兩制」服從於「一國」的回
溯，進一步完善「一國兩制」在國家憲政
體系中的現代法理理論。
對於香港有人鼓吹要結束「一黨專
政」，與會專家指出，憲法修訂中，進一
步將中國共產黨的領導從序言變為列在憲
法正文，以更加嚴謹的法律條文形式來規
範確定。關於香港的地位的問題，除了從
國家憲法以外，也可以從國內法和國際法
的視角去全面客觀地看待香港回歸的問
題。從歷史上看，國家一直都享有對香港
的主權，而回歸之日國家只是恢復對香港
行使主權。所以香港一直以來都是中國不
可分割的一部分，無權進行「港獨」或

「民族自決」。專家們還強調，香港公職
人員一定要遵守憲法和基本法，不能進行
違反憲法的行為。

專家指國教應從中小學開始
在關於國民教育方面，梁美芬引述與會

專家指，香港公職人員都應接受國民教
育，了解國民的概念，國民教育應從中小
學就開始。她指，香港在過去20年一直缺
乏國民教育，現在特區政府除了歷史以
外，還應通過教材設計，將文化、家國使
命、國民責任等方面的課程內容傳遞給香
港的年輕一代，使港人增加對國家概念的
認識和對自己國民身份的認同。
梁美芬亦表示訪京團此次對於憲法地位的

提高有深刻體會。2日下午，訪問團在北京
高級人民法院一樓參訪了憲法廳，訪問團成
員對憲法能夠得到法院如此的重視表示非常
鼓舞。梁美芬認為，這也側面反映出修憲之
後國家對憲法地位的高度重視。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）天氣雖
熱，也無阻官員落區視察民情。居住問
題，已成為香港市民頭號的切身問題。掌
管房屋政策的運輸及房屋局局長陳帆，昨
日與經民聯一眾立法會議員及區議員等，
一同前往石硤尾邨體察民生民情。經民聯
就把握這個機會，向陳帆建議，在邨內球
場等空地，搭建臨時房屋安置當區居民，
以「拆卸一幢、重建一幢」方式，提高地
積比率，既可滿足居民原區安置的願望，
亦可加快增建公屋的進度。陳帆就表示，
非常重視街坊的聲音，會對今次落區收集

到的意見，作詳細研究。

盧偉國促重建石硤尾舊公屋
是次探訪的深水埗石硤尾邨，樓齡有40

多年，不少單位已殘缺破舊，但其中有9座
未納入房委會的石硤尾邨重建計劃。早前
經民聯就舉辦了一次的石硤尾邨居民大
會，經民聯立法會議員盧偉國、梁美芬、
石禮謙亦到場聽取民意，會上有不少街坊
反映，所住的單位老舊不堪，更有兒童和
長者遭天花石屎墜下擊傷，要求盡快重建
石硤尾舊屋邨。盧偉國昨日就親向陳帆提

出，特區政府應該把握現時的「黃金機
會」，盡快將石硤尾邨餘下9座舊公屋重
建，並將街坊原區安置，既可解決居民住
所安全問題，又可紓緩公屋數量不足的狀
況。

林健鋒倡善用地積比增供應
經民聯副主席林健鋒也指，區內居民
表達了重建石硤尾邨的強烈要求，建議
政府盡快將重建石硤尾邨納入規劃議
程，好利用邨內的空間興建新公屋，並
善用地積比率，增加公屋供應，解決市
民住屋問題。
除了盧偉國和林健鋒，經民聯深水埗區

議員梁文廣和陳國偉昨日也陪同了陳帆視
察石硤尾邨第十九和第二十座、邨內球場
和街市等設施，聆聽街市商販意見。
他們實地向陳帆分析該區重建的潛力，

還向陳帆遞交信件，表達石硤尾邨居民要
求「重建屋邨，原區安置」的期望。
在參觀過程中，陳帆更透露，原來他曾

在石硤尾邨居住了30多年，對此非常熟
悉。是次重臨舊地，他在石硤尾街市熟食
檔「美景小廚」飲早茶歎「一盅兩件」，
品嚐馳名雞扎和鵪鶉蛋燒賣，並與街坊閒
話家常，陳帆笑稱「找到了當年的味
道」，同時表示非常重視街坊的聲音，會
對今次落區收到的意見詳細研究。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）端午節
將至，行政長官林鄭月娥昨日下午前往
荃灣海濱長廊，出席「荃灣龍舟競渡
2018」活動，除觀看比賽外，還擔任頒
獎嘉賓。「荃灣龍舟競渡」自2013年復
辦至今，轉眼間今年已是第六屆，共有
超過120隊來自香港、澳門、廣東省和海
外的隊伍參與，吸引大批市民在海濱長
廊觀賞賽事，場面熱鬧。
林鄭月娥昨日還在會場內參觀了多個

特色攤位，有介紹傳統小食、地區青年
服務、社會企業及精神復康服務等，其
中香港青少年服務處的攤位，更安排區
內少數族裔青少年參與。林鄭月娥表
示，香港是共融社會，鼓勵他們多參與
社區和與中國傳統文化有關的活動，更
好地融入在香港的生活。
在活動前，林鄭月娥順道參觀即將啟

用的荃灣體育館。荃灣體育館建築總面

積約1.2萬平方米，由旁邊的私人屋苑發
展商設計及建造。該體育館設備完善，
多用途主場館除設有多達1,900個座位
外，也設有一個副場館，可供團體舉辦
本地和國際大型體育賽事。館內亦設有
區內首個公共室內兒童遊戲室及戶外運
動攀登場，預計本年第三季啟用。

樂見荃灣體育館落成
林鄭月娥表示︰「我當年出任發展局

局長期間，有參與這個項目的策劃和其
他荃灣區的發展，今日樂見體育館即將
落成啟用，深感興奮。這個康文署新增
的體育館，將可進一步提升供新界西居
民使用的康體設施，亦便利更多大型體
育比賽及活動在該區舉行，為居民提供
更優質的生活。」
荃灣區議會主席鍾偉平、副主席黃偉傑，

荃灣民政事務專員葉錦菁陪同出席活動。

瑞士洛桑國際管
理學院早前發表
《2018 年世界競爭
力年報》，香港排

名跌至第二位，美國則連升3級，躍升至
第一位。值得留意的是，基建發展滯後
是香港競爭力下降的主因，其中科技、
教育、醫療和環境的基建排名同告下
跌，情況令人擔憂。
報告根據「經濟表現」、「政府效

率」、「營商效率」及「基礎建設」4項
因素，評估全球63個經濟體。報告在分
析香港弱點與挑戰時指出，本港在「政
府效率」及「營商效率」連續四年位列
第1，「經濟表現」排名亦由去年第十一
位升至第九位。惟政策調整能力卻成為
15個表現跌幅最大的項目之一，報告特
別提到香港社會有欠和諧團結，顯示貧
富懸殊程度的堅尼系數排名更靠近榜
末，突顯政府未能妥善處理社會的深層
次矛盾。

反對派拉布阻建設
香港競爭力下跌，與反對派近年肆意

拉布，拖慢多項大型基建工程不無關

係。此外，反對派公然煽動「反中」、
「港獨」的言論和風氣，令本港社會引
擎陷入空轉和內耗，阻礙了整個社會以
至經濟發展。
基建發展滯後是香港競爭力下降的主

因，因此特區政府未來須加緊拉動大型
基建工程進度，包括加快河套區科技園
建設；針對人口老化日益加劇的發展態
勢，規劃好長遠福利政策，致力培育人
才，確保各行業有足夠新生代投入，成
為接班人，從而全面加強香港長遠的競
爭力。

放下成見共握機遇
報告的內容對政府當局以及社會各界

確實極具參考價值，並應加以正視。因
此，筆者認為各界應放下政治成見與爭
拗，發展創新科技和多元新產業，打造
創科為先的定位，急起直追，加快產業
升級轉型，把香港發展成為國家創科中
心，參與國家科技計劃，並把握「一帶
一路」及粵港澳大灣區的發展機遇，實
現兩地互利雙贏。

■立法會議員 周浩鼎
（標題及小題為編者所加）

陳帆落區如「返鄉」歎茶聽民情

若經人大批准「一地兩檢」具憲法保障

加快基建步伐 全面升競爭力

林鄭荃灣睇龍舟
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民主？利用得㗎？反對派最
鍾意任意擺龍門，一時就需要
「初選」去了解民意，一時又

覺得個議席係某某人嘅私人財產咁。「瀆誓四
丑」之一嘅劉小麗（老千）唔再上訴DQ案，令
有關議席補選一觸即發，似乎唔多想選嘅佢，就
點名要工黨李卓人做「Plan B」，連其他反對派
中人要求要有「純民調」嘅「初選」，唔好欽
點，佢都話「未能同意」。真係要幾霸道有幾霸
道。
由劉小麗「欽點」李卓人做Plan B開始，個地盤

已經霸好咗㗎啦，但喺今年3月立法會補選嘅「初
選」環節就俾人狂「屈基」嘅民協，就算內部同馮
檢基有分歧，但分歧還分歧，「初選」機會都仲係
要爭取㗎嘛，係咪？佢哋前日就同劉小麗見面，講
下補選安排咁話。民協就擺明車馬話支持劉小麗出
選，但劉小麗唔選就要有淨計民調嘅「初選」咁
話，都唔使你做大龍鳳啦，但劉小麗亦都立場堅
定，話「未能同意」喎。
對於劉小麗嗰班人可以做到咁霸道，甚至想用
「假初選」去內定李卓人出選，「Johnny Sin」反
問︰「想問民主何在？」「Lawrence Jacob
Wong」就直言民協唔使嘥心機︰「多餘的，『輸
打贏要』。如果，『泛民』有『初選』，多數會

選出了『馮檢基』，到時『屈基，強逼（迫）退出』，再
由自己屬意的『出選』！又是『本土自決年輕人』！」
「Hung Lee」亦批評︰「『泛民』永遠不及建制，因各自
為政，並不是為大局，長此下去，選民都會離去。」

高永文未定去馬與否
另一方面，食物及衛生局前局長高永文噚日就俾人問到

係咪會參加九龍西補選，佢承認有人游說佢參加，但自己
仲未有去唔去馬嘅決定。佢仲話自己一直好鍾意臨床工
作，離開政府後舊年8月底已經重新開始有關工作，強調
繼續做好臨床工作係佢最重要的原則，未來嘅工作會與醫
療體系有較大關係。 ■香港文匯報記者 甘瑜、文森
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■林鄭月娥觀看「荃灣龍舟競渡2018」比賽。

■香港基本法教育協會北京訪問團拜訪全國港澳研究會。 協會供圖

■陳帆與
市民歎「一
盅兩件」閒
話家常。


